

Nuevos hallazgos del Neolítico en la Sierra Sur

El grupo de espeólogos Gespriego descubre una vasija y restos cerámicos y óseos entre Catillo de Locubín y Alcalá

ESPERANZA CALZADO

Si hace unas semanas el foco de atención arqueológica estaba en Porcuna y en el descubrimiento de un anfiteatro romano, la mirada se desvía, ahora, hasta la Sierra Sur, donde se han hallado restos pertenecientes al Neolítico Antiguo. Así lo anuncia el grupo de espeleología GesPriego, responsable del hallazgo mientras realizaba un proyecto en Castillo de Locubín, en colaboración con la Asociación de Estudios Culturales del municipio. Según ha podido saber este periódico se haya en el límite con Alcalá la Real, en el cerro La Camuña.

En sus labores, los espeleólogos descubrieron una nueva sima sin explorar que, según uno de sus miembros, Raúl Montes, "está dando muchas satisfacciones". La cavidad fue hallada el 4 de octubre del año pasado de forma fortuita, mientras se prospectaba la zona para localizar una segunda boca de una cueva que ya estaba en exploración. Según GesPriego, se trata de una sima a la que se accede a través de un pozo vertical de unos 15 metros.

Durante sus incursiones, se toparon con un proyectil de mortero perteneciente a la Guerra Civil que estaba sin detonar. Tenía 38 centímetros de largo por 12 de grosor y se dio parte para activar el protocolo de intervención policial para ser detonado. De la misma manera, en la primera exploración de la sima se descubrió, depositada en una repisa, una vasija cerámica en muy buen estado de conservación y numerosos restos cerámicos fraccionados, además de una serie de restos óseos humanos, entre



INVESTIGACIÓN. Un espeólogo se adentra en la sima descubierta.

ellos dos cráneos. Según GesPriego, los materiales cerámicos fueron cedidos a la Guardia Civil para su entrega al Museo Provincial de Jaén. A las semanas, la Delegación de Cultura puso el hallazgo en conocimiento de un grupo de arqueólogos de la Universidad de Granada, tal y como relata el grupo. Desde un principio, se valoró la importancia del descubrimiento y se

planteó una intervención de urgencia, dirigida por Jesús Gámiz Caro, investigador del Departamento de Prehistoria y Arqueología de la Facultad de Filosofía y Letras de Granada. Todo hace indicar que el material pertenece al Neolítico Antiguo. Todavía está en fase de investigación, unas pesquisas en las que colaboraron arqueólogos de Alcalá.

POR INCUMPLIMIENTOS

Denuncias "electorales" en Frailes y La Guardia

El PP de Frailes denunció ante la Junta Electoral de Zona de Alcalá la Real al PSOE por el reparto de unos folletos en los que, según alertan, se venden sus supuestos logros de gestión. El vicesecretario de Organización del PP de Jaén, Miguel Contreras, denunció que los socialistas llevan a cabo una campaña publicitaria con unos folletos en los que en la contraportada se recoge la gestión realizada a través de las inversiones tanto de la Diputación de Jaén como de la Junta. Es por esto, que Contreras consideró que se vulnera la ley electoral. "Es algo a lo que nos tiene acostumbrados el PSOE. Cada vez que hay unas elecciones nos encontramos con las jugarretas sucias del PSOE para intentar burlar la ley", criticó Contreras.

No es la única queja que se interpone. El PSOE de Jaén presentó otra denuncia, esta vez en la Junta Electoral de Zona de Jaén, contra el Ayuntamiento de La Guardia por la colocación de vallas publicitarias y mupis "destacando sus supuestos logros de gestión". El PSOE exige que se inste al alcalde del PP a retirar, de manera inmediata, la publicidad. En concreto, la campaña institucional denunciada incluye la expresión "En La Guardia congelamos el agua. En 2015 no sube el precio del agua", acompañada del escudo del municipio localidad y la denominación "Ayuntamiento de La Guardia de Jaén". Están instaladas en la entrada de la Urbanización Entrecaminos, en la entrada de la Urbanización Las Cumbres y en la entrada al casco urbano por la carretera Las Sepulturas.



Bartolomé Cruz.

"AGRESIÓN" A UNA EDIL

Archivo de la denuncia a un concejal de Baeza

El concejal de Mantenimiento e Infraestructuras de Baeza, el socialista Bartolomé Cruz, informará hoy, a partir de las once de la mañana, en una rueda de prensa, sobre el archivo definitivo de la denuncia interpuesta por la edil del PP Trinidad Rus Molina. Esta política de la oposición lo acusó de violencia machista y atentado a la autoridad. Cruz estará acompañado del alcalde Leocadio Marín y la concejal de Presidencia y candidata a la Alcaldía, Lola Marín.

Los hechos se remontan a finales de 2013, después de la celebración de un pleno de la Corporación. El portavoz del PP, Javier Calvente, aseguró que no solo existió la agresión, sino que esta se produjo después de que algunos ediles del grupo socialista profirieran insultos contra su concejal. "Habló de 'violencia física y verbal' y aseguró: 'Si hubieran estado solos, la saca de allí a puñetazos'. El PSOE siempre negó los hechos, aunque la supuesta víctima llegó a comparecer con un collarín. [J. R. C.]

Inversión de 225.000 euros para la mejora del mercado de abastos de Peal

La rehabilitación del recinto es financiada con los fondos Profea

El subdelegado del Gobierno, Juan Lillo, acudió a Peal de Becerro donde conoció, de primera mano, el desarrollo de las obras que se realizan en el municipio con cargo al Programa de Fomento de Empleo Agrario (Profea) y que en los tres proyectos del año pasado generaron 5.775 jornales y una inversión total de 493.660 euros. De entre estas obras, destaca la reha-

bilitación y revitalización del mercado municipal de abastos, donde se tiene programada la creación de un vivero de empresas comerciales. La intervención, para la que se han destinado, en una primera fase 225.000 euros, se inició en noviembre y consiste en la mejora de varios puestos de venta y arreglos en los tejados, solería y carpintería del edificio.

Acompañado de la alcaldesa, Ana Dolores Rubia (PSOE), Lillo recordó en pocos días se reunirá la Comisión Regional de Seguimiento del Profea para distribuir por provincias los 147,7 millones que se

destinarán este año a Andalucía, estimándose que a Jaén llegará una cantidad parecida a la de 2014, que fue de 18,9 millones. Después se convocará la Comisión Provincial para fijar los criterios de distribución entre los 97 municipios.

Lillo visitó Peal para presidir la Junta Local de Seguridad Ciudadana con el fin de preparar los dispositivos de seguridad de las próximas celebraciones festivas. Concretamente, abordaron el despliegue de medios para el Festival Iberjoven, que tiene lugar este mismo mes de marzo; la Semana Santa y la romería de San Marcos, en abril.



INSTALACIONES. En el centro, Ana Dolores Rubia y Juan Lillo, en la visita.